auslastung, zu einer rationelleren Organisation der Produktion und zur Qualifizierung der Normenarbeit führen. Die notwendige klare Ausarbeitung der Pläne Neue Technik nach Verantwortlichkeit und Termin bedeutet, sie kontrollfähig zu machen.

Politische Führung und Kontrolle •

Die Lösung unserer politischen und ökonomischen Aufgaben im Planjahr 1962 erfordert zwingend die weitere Erhöhung der politischen Führungstätigkeit nur ngstätigkeit. Sie muß frei sein von jeglichem Schematismus und Zufälligkeiten und ihre Grundlage in exakten politischen und wirtschaftlichen Überlegungen haben und von den sich daraus ergebenden Aufgaben ausgehen. Einige Parteileitungen sind dazu übergegangen, Kontrollpläne auszuarbeiten. Das kann nützlich sein, wird jedoch nur dann zum Erfolg führen, wenn die Pläne nicht lediglich eine Aufzählung der wissenschaftlich-technischen Maßnahmen, die in den Betrieben durchzuführen sind, enthalten. Worauf es ankommt, das ist die Kontrolle der politischen und organisatorischen Maßnahmen, auf die die Parteileitung bzw. die ganze Parteiorganisation Einfluß nehmen muß, damit die Aufgaben erfüllt und die besten Erfahrungen in der politischen Massenarbeit verallgemeinert werden.

Eine solche Form der Einflußnahme der Parteiorgane beschleunigt den Entwicklungsprozeß für eine bessere politische Führung des Kampfes um die Durchsetzung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts. Die Parteiorganisation im VEB Großdrehmaschinenbau "8. Mai" in Karl-Marx-Stadt hat dabei sehr interessante Erfahrungen gesammelt. Charakteristisch und absolut allgemeingültig ist darum, was der Sekretär der Parteiorganisation dieses Betriebes, der Genosse Rabe, dazu sagte: "Wenn ich bei der Ausarbeitung des Planes 1962 so schlau gewesen wäre, wie ich heute bin, nachdem alle Brigaden und Abteilungen am Produktionsaufgebot teiinehmen, dann hätte ich die ursprünglichen Planzahlen dem Werkleiter nicht abgenommen. Wir sind klüger geworden, und es ist bewiesen, daß wir für die Stärkung unseres Staates mehr zu geben vermögen, nachdem die Parteiorganisation wirklich in die ökonomischen Probleme des Betriebes eindrang und in der gesamten Belegschaft nach einem überarbeiteten, aufgeschlüsselten Plan Neue Technik gearbeitet wird."

Exakt messen und vergleichen

Mit der Weiterentwicklung des Produktionsaufgebotes 1962 ergibt sich als eine vorrangige Aufgabe, die Leistungen der Besten zu verallgemeinern und zum Maß der Arbeit aller zu machen. Das verlangt ein ständiges Vergleichen der Arbeitsprozesse, die exakte Berechnung des Nutzeffektes jeder Arbeit, die Einführung der besten Technologien und der rationellsten Organisation der Produktion. Dadurch können wir innerhalb kurzer Zeit große Reserven erschließen, eine hohe Rentabilität der Produktion in allen Zweigen herstellen und die Akkumulationskraft unserer Volkswirtschaft erheblich stärken.

Das Produktionsaufgebot 1962 fördert die Entwicklung einer hohen Qualität der Planung, Leitung und Organisation auf allen Gebieten unserer Volkswirtschaft und stellt damit höhere Anforderungen an die Arbeit der Wirtschaft sleiter, insbesondere an die Leiter der Betriebe und WB. Für sie ergibt sich jetzt die zwingende Notwendigkeit, Besttechnologien, Bestwertkataloge und Zeitnormative auszuarbeiten und ihre Anwendung zu organisieren. Um messen zu können, braucht man einen exakten Maßstab.

Von welchem Nutzen es ist, e x a k t z u m e s s e n und miteinander zu vergleichen, beweist ein Beispiel innerhalb des Großdrehmaschinenbaues "8. Mai".